

≪江見地区≫

■日程 11月16日(火)

■場所 江見小学校体育館

	質問(要旨)	回答者	回答(要旨)
1	<p>【市民懇談会の周知について、鴨川市の強みについて】</p> <p>①懇談会の記事がホームページに掲載されていないのではないかと。大事な情報はホームページにわかりやすく書いてほしい。</p> <p>②長谷川市長に質問。鴨川市の1番の強みはなんだとお考えか。</p> <p>③鴨川のシンボルである魚見塚展望台は、みすぼらしく、電気が切れている。本当に観光のことを考えているのなら、職員が見て回ってほしい。</p>	<p>経営企画課 主幹 市長 経営企画課長</p>	<p>①市民懇談会のPRについては、広報かもがわ、ホームページへの記事掲載、市政協力員を通じた周知のほか、SNSを活用して実施しました。</p> <p>②この鴨川の持っている自然の豊かさ、人間性、それらを含めて鴨川の財産だと思っています。</p> <p>③市域が非常に広く、なかなか目が行き届かない面がありますが、ご指摘等をいただきながら、必要な対応を行っていきます。</p>
2	<p>【太海小学校の跡地について】</p> <p>太海小学校の跡地については、市にもお金が入るようなことをしてほしい。また、万が一のときは市に返すという約束をしてほしい。</p>	<p>副市長</p>	<p>太海小学校について、敷地は賃貸していますが、校舎は、撤去していただく点を考慮し、無償譲渡することとしました。</p>
3	<p>【避難所の整備について】</p> <p>台風や風水害での避難所が変更された。太海公民館を整備して、避難所として使用できないか。</p>	<p>危機管理課長</p>	<p>令和元年の台風15号などの豪雨災害を検証した結果、風水害時に最初に開設する避難所は、施設の安全性・耐震性が確保されていること、一定数の避難者を収容できること、洋式トイレがあることなどを考慮し、令和2年6月1日から鴨川中学校や旧江見小学校などの8か所に変更しました。</p> <p>なお、必ず避難所に行かなければいけない訳ではなく、在宅避難や、親戚、知人のお宅に避難する方法もあります。</p>
4	<p>【旧江見小の利活用、江見地区のPRについて】</p> <p>NPO法人による花笠山復活プロジェクトについて、積極的にPRしてほしい。旧江見小学校の活用は、例えば消防の施設や子どもが遊べる場所として考えてほしい。</p>	<p>経営企画課長</p>	<p>江見地区区長の皆様からも、旧江見小学校の活用について嘆願書いただきました。現在、公民館・出張所等の集約に向けた検討を進めており、施設整備に向けては、地元の皆様のご意見をいただく機会を設けていきたいと考えています。</p>
5	<p>【メガソーラーの規制について】</p> <p>大規模な太陽光発電、風力発電施設をする時は、場所や規模、住民参加への配慮など、条例等による一定の規制も必要ではないか。</p>	<p>環境課長</p>	<p>市独自の条例を整備する場合は、目的や効果、規制の内容と影響等を十分に検討する必要があると考えています。メガソーラーについては、新たに環境アセスメントの対象となるなど、一定の規制があります。環境アセス等が行われるような事案であれば、既存の審議会などを活用することもできますが、住民参加等については、今後、検討させていただきます。</p>
6	<p>【情報伝達、お互いを知っていく仕組みづくりについて】</p> <p>「市民が主役のまちづくり」とは、「市民が動く」ということ、市民が発言することだと思う。LINEの活用による災害時の双方向通信の仕組みづくりなど、情報を共有するための方法を考えてほしい。</p>	<p>危機管理課長</p>	<p>自分の地域は自分で守るという共助の意識は、とても大切なことと認識しています。情報の伝達については、行政では防災行政無線や安全・安心メールなどがありますが、LINEグループを活用し、地域で相互の顔がわかるような仕組みづくりを進めることも考えられます。その際は、市でも、お手伝いさせていただきます。</p>

	質問(要旨)	回答者	回答(要旨)
7	<p>【城西国際大学の跡地、メガソーラーについて】</p> <p>①城西国際大学のキャンパスの跡地は、文化を育む拠点として、市民会館にしていきたい。</p> <p>②メガソーラーが鴨川の玄関口に広がってしまうと、イメージアップじゃなく、イメージダウンになるのではないか。</p>	<p>経営企画課長</p> <p>環境課長</p>	<p>①城西国際大学の安房キャンパス跡地については、大学として整備された建物であることから、まずは教育施設としての利活用を促進したいと考えています。市民会館については、新たな施設について道筋をつけるため、整備方針等を検討していく予定です。</p> <p>②池田地区のメガソーラーについては、事業は進んでいませんが、規制は難しい状況にあります。市としては、安全性や、有害鳥獣への影響などの懸念について事業者へ申し入れをしており、それを遵守するよう求めています。少しでも住民の皆様への不安がないような体制をとっていきたいと考えています。</p>
8	<p>【太海小学校の跡地について】</p> <p>太海小学校の跡地について、二宮尊徳先生の銅像と記念碑だけは残していただきたい。</p>	<p>財政課長</p>	<p>二宮尊徳銅像と記念碑については、移設をする方向の計画になっています。ご要望は事業者へ伝え、地域の皆様にも移設場所がわかるような形にしたいと考えています。</p>
9	<p>【若い世代が意見を言える環境づくりについて】</p> <p>市民懇談会について、もっと若い人たちが出てきて意見を言えるような環境づくりをしてほしい。</p>	<p>経営企画課長</p>	<p>市民懇談会の開催については、ホームページやSNSなどでも周知しました。また、初の試みとして、今回は事前にご質問をいただきました。そうした工夫を少しずつ積み重ねながら、若い方々からご意見をいただくための取組を続けていきたいと考えています。</p>
10	<p>【ナラ枯れ対策について】</p> <p>ナラ枯れについては、一自治体での対応には限界があると思う。国・県の対応を求めるなど、要望活動は行っているか。</p>	<p>農林水産課長</p>	<p>国・県には、ナラ枯れ対策に関する要望を行っています。具体的な対策は県の土木事務所と役割分担しており、県では、今年度国道沿いの伐採を行い、市では、地権者と協議が整い次第、民有林の伐採を行います。</p>
11	<p>【フラワーセンターの跡地、ごみの中継施設について】</p> <p>①フラワーセンターの跡地活用について、漁協、区、旅館組合、太海を元気にする会などの人たちを交え、どうしていくのかを検討してほしい。</p> <p>②ごみ処理について、主基に中継施設をつくり、君津の方へ持っていくことだが、災害時の対応などを危惧している。自身で処理できるような状況にしておかなければいけないのではないか。</p>	<p>副市長</p> <p>環境課長</p>	<p>①フラワーセンターについては、施設が老朽化している現状で運営しても、経費がかかり、地域の活性化にもつながらないと考えています。今後の活用については、誰が進めていくのかということも含め、地域の皆様と検討させていただきたいと考えています。</p> <p>②市が自らごみ処理を行う場合は、用地の問題があるほか、焼却炉を新たに整備することになりますので、中継施設よりも多額の費用がかかります。人口減少等により焼却量も減っていくことが想定され、広域で効率よく処理することが国の方針ともなっていることから、君津市域との合流に向けて事業を進めています。災害時の対応については、今後、関係自治体との検討や調整を進め、バックアップ体制を構築していきたいと考えています。</p>
	<p>【市長総括】</p> <p>市民の皆様がこのまちの主演であり、皆さん方の声にしっかりと耳を傾けながら、市政を運営していきます。また、ご意見をいただいた皆さんが、積極的に市政に関わっていただけるような環境づくりに努めます。</p>		